



# 山形県ハルビン事務所だより

平成30年3月号

## ハルビン氷祭り 盛大に開催！

黒龍江省ハルビン市では、毎年1月初旬から2月末にかけて、世界三大氷祭りとして有名なハルビン氷祭りが開催されます。

このイベントを一目見ようと、中国各地はもとより、世界各国から観光客が訪れます。今年は日本人の来場者も例年になく多かったと聞いています。

1999年から創設されたこのイベントは今年で19回目となりました。来年は20回という節目の年であり、更にきれいな光の装飾や充実したイベントが行われると思います。

ぜひ一度、ハルビン氷祭りを訪れ、街中を彩る美しい光の造形をお楽しみください。



2018年ハルビン氷祭りの様子



点灯前の氷祭りの風景

## 江蘇省・広東省の県内企業視察

ハルビン事務所では、事務所設立から6年が経過しましたが、改めて、中国に進出している県内企業の現地法人に連絡を取り、訪問活動を行っています。

最近では2017年12月に江蘇省と上海市で、また、2018年2月には広東省で、主に製造業を中心に企業訪問を行いました。訪問先の方からは、中国人従業員の賃金上昇の問題や、技術職

が不足していること、為替変動が及ぼす影響など様々な問題で苦勞されていること等についてお話をお伺いするとともに、事務所の業務内容や支援内容等をご案内しました。

今後も当事務所では、中国で活躍する県内企業の方々と情報交換を行い、関係を密にしていきたいと考えています。



江蘇省 県内企業 従業員作業の様子



広東省県内企業工場内 検査室の様子



## 山形県ハルビン事務所だより

### 京都発のデニッシュ専門店 オープン！

昨年 12 月、黒龍江省ハルビン市内に、京都から進出してきたデニッシュ専門店がオープンしました。この店では、オープン初日に日本円で約 800 万円を売り上げたとのこと。現在、道里区という地域に店を構え、定番のプレーンタイプはもとより、抹茶小豆、アーモンドチョコ味など、8 種類の高級デニッシュパンを提供

しており、今後、市内にさらに 1 店舗展開する予定とのこと。中国東北部は小麦を主食とする方が比較的多い地域です。中国で一般的に販売される食パンは約 180 円程度ですが、この店では約 1,200 円で販売しています。日本の高級デニッシュパンがハルビン市民に受け入れられるのか、今後の動向が気になるところです。



当店オリジナルのパン (イメージ図)



広々とした空間にオレンジを基調としたパッケージが展示されている

### ハルビン市内 食・交通概況

昨年から、ハルビンでは日本式の料理店が続々とオープンしました。中でも日本式焼肉店は、専門の料理人が必要ないためか、出店が増えています。

当事務所から日本式料理店への営業の結果、ハルビン市内にも県産酒を取り扱う日本式料理店が増加し、たくさんの方が県産酒を味わえるようになってきました。

ハルビンの交通事情にも変化が見られます。ハルビン市内の地下鉄やバスに乗車する際に、QRコードを利用した支払いが可能となるところが増えました。

また、市内のバス停では、乗車するバスの位置情報を知らせる電光掲示板が設置されるなど、ハルビンでも交通の I o T 化が進んでいるところです。



千代武三号店の焼肉店 店内厨房の様子



画面中央部赤丸の部分にバスの位置が表示